

El Corresponsal de París
Hoja autógrafo diaria.

Servicio de la prensa española

Redacc. y Admón.

57 y 59 rue Maubourg.
París.

Año V. - Núm. 728.

París 24 de Mayo de 1889.

La situación.

La vieja cuestión relativa al acaparamiento de los cobres y a la liquidación inesperada del Comptoir d'Escompte vuelve a dar pasto a las polémicas apasionadas de la prensa desde hace unos cuantos días.

A partir de hoy, dado el diapasón que el asunto ha tomado, el gobierno puede calcular y medir toda la extensión de la falta que en nuestro concepto - y en concepto de todas las personas imparciales - ha cometido haciendo caso omiso del significativo voto en suya virtud la Cámara, en su sesión de 23 de Marzo último, le invitaba a tomar "las medidas necesarias para buscar las responsabilidades incurridas y asegurar el respeto de las leyes" en el escandaloso asunto financiero de referencia.

Era fácil y lógico prever que, como esto se produce desde hace algunos años, sin una sola excepción, en todas las circunstancias análogas, los enemigos de la situación no dejarían de acusar a los republicanos de salina de uno de los deberes más rudimentarios y sagrados de todo gobierno, - especialmente de todo gobierno republicano - cual es el de proteger la fortuna pública y privada contra los ladrones de toda especie que la detentan o la asaltan, defendidos por la impunidad o envalentados por la indiferencia - no queremos decir por la complacencia - de los encargados de su custodia.

Esto es precisamente lo que ha ocurrido.

M. Paul de Cassagnac recuerda desde las columnas de la Autoridad que cumplirán próximamente cien años que el pueblo de París colgaba de un farol a Bertholier de Sauvigny y asesinaba a Toulon, ambos antiguos intendentes de la capital, a quienes aquel acusaba de acaparar los trigos.

"Y sin embargo - dice Cassagnac - semejante acusación carecía completamente de pruebas. Pero el pueblo sentía entonces

Paris 24 mayo 1889.

F. 2.

error profundo por los acaparadores, es decir, por los especuladores que, con fines de lucro escandaloso, se apoderan de todo lo disponible de un producto comercial o industrial y no lo expenden a los consumidores más que cuando el precio se decuplica o centuplica."

M^r. Paul de Cassagnac añade:

"El acaparamiento no es un acto de comercio legítimo, sino pura y simplemente un acto de bandidismo. El acaparador es un malvado que especula sobre la miseria que él mismo ha creado. Por esto las leyes castigan severamente a los acaparadores; pero para que puedan alcanzarse, se necesita que aquellas sean puestas en ejecución por los poderes públicos. Pues bien, al revés de lo que debería suceder, véase que hoy - cien años después del doble asesinato de Foulon y de Berthier - es precisamente el gobierno quien protege y anima a los acaparadores. En 1789 acusábase a la monarquía de complicidad con los acaparadores, siendo así que estaba completamente inocente como la historia ha venido a probarlo. Y en 1889 nosotros acusamos, con las pruebas en la mano, a la República, de ser el gobierno de los acaparadores."

Pero M^r. de Cassagnac, que no se para en barras cuando trata de acusar a los republicanos, va más lejos todavía. Recuerda el voto de la Cámara del 23 de Marzo y dice que en el asunto de los cobres "el crimen de acaparamiento está perfectamente comprobado". Constatada que desde la indicada fecha, en que la Cámara manifestó su intención de castigar a los culpables, nada ha hecho el gobierno para dar satisfacción en este sentido a los representantes del país. Con ese cinismo y con esa audacia que le son familiares, preguntase le seguida si tal vez "algunos ministros, diputados o senadores encuentran su provecho en proteger a los acaparadores". He aquí, en suma, el final de ese tremebundo artículo a que nos referimos, cuya publicación ha producido el efecto del estallido de una bomba:

"¿Qué interés puede tener el gobierno en que los ladrones no sean perseguidos? ¿Cuánto pagan, pues, los acaparadores a los ministros de la República para comprar su silencio y obtener su inacción?"

"¿Es que habrían pasado quizá a los bolsillos de los ministros esos millones que deberían ser arrancados a los bandidos del alta banca que han arruinado a los accionistas del Comptoir d'Escompte?"

"Es lo más probable - y lo más cierto - desde el momento en que la ley es impotente, desde el momento en que la justicia retiene su cuchilla, desde el momento en que los acaparadores disponen de todo el tiempo necesario para poner en seguridad los bienes que han adquirido reduciendo a la miseria a millares de familias francesas!"

Paris 24 Mayo (de 1889).

Fo 3.

No queremos seguir copiando hasta las últimas palabras del artículo de referencia, las cuales son de una violencia y de una perfidia tan extremas, que el solo hecho de copiarlas sin comentario, resuelve el estornajo y produce una invencible repugnancia.

El gobierno está recogiendo ahora el fruto de sus injustificadas e injustificables contemplaciones. Lo mismo que ocurrió con el asunto Wilson, de ominosa y triste memoria, el ministerio anterior y el actual han tenido la imprudencia de poner en manos de sus más encorados adversarios y de los enemigos más acérrimos del actual régimen político un pretexto para reivindicar para sí la defensa de la honradez y de la igualdad ante la ley. ¡Qué vergüenza! ¿Es así como los republicanos, que hasta ahora habían preconizado ser los únicos a quienes incumbía semejante misión, se la dejan usurpar por los monárquicos?

El rey Umberto en Berlín. - Si hemos de creer lo que dice el Narodny Listy de Praga, Mr. Crispi ha precipitado el viaje del rey de Italia a Berlín para salirse de las dificultades interiores y para halagar la Vanidad de los italianos. Los avances de Mr. Crispi en este sentido fueron perfectamente acogidos en Berlín. El enorme éxito de la Exposición de París mortifica en gran manera al príncipe de Bismarck, quien encuentra que el mundo civilizado padece un grave error desviando su atención de la gloria de los ejércitos bien disciplinados y de los cuarteles, alemanes para afluir a la metrópoli de la civilización europea. El canciller se apresuró, pues, a satisfacer el deseo de Mr. Crispi, esperando que esta manifestación acallaría tal vez el goro de los numerosos visitantes de la Exposición y sería considerada como una advertencia dada a Francia por sus dos poderosos vecinos.

He aquí, ahora, las últimas noticias recibidas directamente de Alemania:

"(Postdam, 23) Ha tenido lugar en Lustgarten una revista especial de las tropas (de la guarnición de Postdam, en honor del rey de Italia.

"Los soberanos han sido grandemente aclamados.

"El rey Umberto ha visitado la iglesia de la Paz y ha colocado una corona sobre la tumba del emperador Federico.

"El emperador Guillermo ha regalado su retrato pintado al óleo a Mr. Crispi y ha nombrado al príncipe real de Italia jefe de escuadra del 13.º regimiento de húsares de Prusia, del cual su padre el rey Umberto es jefe honorario.

Las huelgas en Alemania. - telegrafian de Berlín en fecha de ayer, que el conflicto de las huelgas está muy lejos de estar terminado, diciendo que quieren los órganos oficiales, los cuales fingien estar satisfechos, a fin

De no turbar las fiestas. - Los mismos periódicos hacen toda clase de esfuerzos para acreditar el rumor de que la mala inteligencia surgida a última hora es debida a la falta de los mineros.

La verdad es, según datos positivos que publica un periódico bien enterado de esta capital, que el cinismo de los patronos es inaudito. Después de negarse a verificar ningún cambio, han despedido, a pesar de sus promesas, a todos los mineros que les estorbaban y han declarado que, en cuanto al aumento de salario, verían lo que más les conviene hacer tan luego como los trabajos se hubiesen reanudado completamente en todas las minas. - La decisión relativa a la duración de las horas del trabajo no ha sido respetada. Con este motivo reina gran indignación en toda la cuenca hullaera.

(Munster, 23) Habiendo cambiando de repente la situación y tomando la huelga nuevas proporciones, las tropas que debían regresar a sus cuarteles permanecerán acantonadas en el distrito.

El shah de Persia en San Peterburgo. - Ayer tarde llegó a San Peterburgo el soberano de Persia, después de haber permanecido tres días en Moscú, donde ha sido grandemente festejado. La recepción que se le ha hecho en la capital del imperio no ha sido menos entusiasta, observándose que la población entera toma parte en las fiestas que se le dedican, lo cual no sucedió cuando vino en visita a San Peterburgo el actual emperador de Alemania. Los periódicos todos de la capital vienen llenos de simpáticos artículos de bienvenida, expresando la confianza de que el viaje del shah de Persia desaparecerá completamente todas las malas inteligencias que pudieran existir todavía entre aquella nación y Rusia.

Cronica de la Exposición. - Los trabajos adelantan con gran rapidez y puede darse ya como cosa segura la noticia de que todas las instalaciones quedarán completamente terminadas, como lo dejábamos prever días atrás, en 1.º de junio. Para dicho día, el Comité de la Exposición prepara una grandiosa fiesta que superará en magnificencia, si cabe, a la de la fiesta de inauguración celebrada el día 5 del corriente mes.

La torre Eiffel tendrá para aquel día completamente listos sus ascensores, los cuales han sufrido ya todas las pruebas reglamentarias para ser definitivamente entregados al servicio del público.

El Comité de la prensa parisiense cerca de la Exposición tiene en proyecto celebrar en la primera quincena del mes de junio una gran fiesta, precedida de un banquete, en honor a los representantes de la prensa extranjera.

Última hora: (Roma, 24) Telegrama de Berlín legando esta mañana dice que fueron firmados ayer los preliminares de un nuevo tratado, en parte por la razón del Austria. - Ha sido también del probable camino de la comisión de la Exposición de París. - Panamá: - España: - Aragón: